

<p>学校だより 第4号 令和7年7月1日 こだまする笑顔</p>	<h1>こだま</h1>	<p>学校教育目標 人間性豊かな判断力と 実践力を持つ生徒 吉川市立中央中学校</p>
<p>HP http://O2.yoshikawa-ed.net/chuo/ TEL 982-0241</p>		<p>さわやか相談室 TEL 983-2668</p>
<p>7月の生活目標 ○1学期のまとめをしよう ○公共物を大切にしよう</p>		<p>生徒数(R7.7.1現在) 1年生:152 2年生:155 3年生:179 計486人</p>

「観脚下」

校長 相沢 一弘

7月に入りました。いよいよ学期もまとめの時期になります。1学期は、1・2年生は校外学習、3年生は修学旅行と集団活動によってまた一段と学年・学級の絆が深まり、力をつけたように思います。

さて、仕事柄、お客さんがお見えになると校内をご案内することが多いのですが、皆さんがおっしゃるのが「廊下がきれいですね」という言葉です。本校の生徒が日々の清掃活動に丁寧に取り組んでいることがよくわかるということです。そのたびに私は誇らしい気持ちになります。欧米では、学校の清掃はそのことを生業としている方がいて、生徒がすることはありません。日本では一日の時間割に組み込まれていて、教育的な意義があるのだと思います。

本校では、毎日「無言清掃」を実施しています。無言で黙々と掃除をする時間を設けることで、子どもたちは集中力を養い、心を落ち着けることができます。掃除という一見簡単な作業にも、目の前にある小さな汚れを見逃さず、丁寧に取り組む姿勢が求められます。禅の教えに「観脚下」という言葉があります。「自分の足元をしっかりと見つめ、今ここにある現実を大切にしながら一步一步を進んでいく」という意味です。この言葉には、今自分がいる場所、今自分がやっていることを大切に、未来に向けて着実に進んでいくという深い教訓が込められています。清掃の時間は、今自分の足元をしっかりと見つめ、「ここをきれいにしよう」と意識を向けることから始まります。一日の意識の差はほんの少しかもしれませんが、一週間、一ヶ月と経つと大きな差になって表れていきます。

何人もの卒業生から受け継がれてきたその伝統が、きれいな校舎の姿として今も受け継がれています。



丁寧に清掃する1年生生徒

【生徒総会】5月29日(木)

今年度から体育館に一齐に集まり実施いたしました。事前に行われた学級討議を踏まえての開催であったため事前に質問事項が精査されスムーズな進行となりました。今年度の予算や活動方針が議決されました。やはり全体が集まって議論する場はとても大切だと実感できました。



日	曜	7月の主な予定
27	水	3年生振替休業日
9	水	3年保護者会
10	木	2年保護者会
11	金	専門委員会
15	火	1年保護者会
16	水	生徒集会
17	木	給食終了日・大掃除
18	金	3時間授業
19	土	終業式 夏季休業日 (~8月28日(木))

【減災教育(2年)】6月19日(木)

吉川市役所の協力を得て、減災教育をおこないました。生徒は「毛布での搬送」「簡易ベッドの作り方」「段ボールベッドの作成」「簡易トイレの作り方」をローテーションで学習し、理解を深めていました。実際に作業を行うことで「自分事」としてとらえている生徒も多く、もしもの時の助けになることができる「心構え」を学習していました。



日	曜	8月の主な予定
12	火	学校閉庁日 (~15日(金))
29	金	2学期始業式 ※9月2日(火) 給食開始

【学校総合体育大会】6月2日(月)~6月4日(水)集中日

天候にも左右されましたが、無事に大会を終えることができました。今年度も中央中生は「全力プレー、全力応援」。応援している生徒や保護者に感動を与えてくれました。

そして、「勝っておごらず、負けて腐らず」。多くの3年生にとっては中学生生活最後の大会になりました。3年間のよい振り返りとまとめができる大会になったようです。



【学校総合体育大会 地区予選 結果】

【野球部】3位【サッカー部】1回戦惜敗【男子バスケ部】3位【女子バスケ部】2回戦惜敗【剣道部】男子:団体3位 個人2位・3位/女子:団体優勝 個人優勝・5位【卓球部】男子:団体1回戦惜敗/個人シングルス惜敗/【女子ソフトテニス部】団体優勝/個人2位・3位 【男子ソフトテニス部】団体2位/個人3位(2ペア)【女子バレー部】3位【バドミントン部】男子:団体2位 ダブルス5位/女子:団体6位【柔道部】県大会から出場【ハンドボール部】男子:2位
【陸上部】(県大会出場者のみ) 男子:2年100m/3年200m/2年3000m/女子:1年100mH/2年100m